



La Jornada Mundial de la Juventud 2023, que tuvo lugar del 1 al 6 de agosto en Lisboa, Portugal, mostró una Iglesia plural e inclusiva con muchas realidades que cuidar, pero que está viva para acompañar a todos aquellos que necesitan el mensaje de liberación y sanación del Reino de Dios.

La previsión de participación en la JMJ de Lisboa era de unas 800.000 personas, pero más de 1.500.000 personas asistieron a la vigilia juvenil y a la misa de clausura.

Unos días previos, del 27 al 30 de julio, tuvieron lugar las jornadas prehospitalarias organizadas por los Hermanos de San Juan de Dios y las Hermanas Hospitalarias de Portugal. Fueron días de preparación a la JMJ donde pudimos conocer y vivir la Hospitalidad que se realiza en diversas obras de Portugal y, al mismo tiempo, compartir nuestro carisma con 220 miembros de la Familia Hospitalaria de todo el mundo. Gracias, desde el principio, por la magnífica organización del evento y de las jornadas prehospitalarias y por la presencia de miles de voluntarios que nos han ayudado a vivir estos días con una hospitalidad sin medida.



En este mes de septiembre iniciamos un nuevo curso de Noviciado, con la incorporación de 4 postulantes: Tiago de Portugal, Clemens de Alemania, Bálint de Hungría y Luis de España, que serán admitidos en el Noviciado el 29 de septiembre, Fiesta de los Santos Arcángeles.

Por último os informamos que el 21 de octubre de 2023 tendrá lugar en el Noviciado Europeo de los Hermanos de San Juan de Dios en Brescia, Italia, la profesión temporal de Filip Kratochvil, novicio de la Provincia de Austria. Damos gracias a Dios por el don de la vocación Hospitalaria y porque nos bendice cada día a la Orden y a la Iglesia con la presencia de su Espíritu.



## DÍAS PREJORNADAS HOSPITALARIAS EN LISBOA

Durante estos días en Portugal, antes del inicio de la JMJ, estuvimos divididos en grupos en diferentes idiomas. Nos esperaba un programa variado. Visitamos ciudades cercanas donde se encuentran los centros de nuestros cohermanos portugueses. Conocimos los siguientes lugares: Idanha, (donde se quedó nuestro grupo), Telhal, (donde se encuentra el Hospital de los Fatebenefratelli), Montemor-o-Novo (lugar de nacimiento de San Juan de Dios), Leiria, Fátima y, por supuesto, la capital Lisboa, donde se desarrolló en varios lugares el programa de la Jornada Mundial de la Juventud.

Así visitamos los hospitales y diversos lugares de trabajo donde los hermanos portugueses trabajan junto con numerosos colaboradores laicos.



El programa también incluyó oración en comunión con los jóvenes, diversas presentaciones grupales y juegos, programas y espectáculos preparados por los pacientes de los centros de tratamiento, así como actividades musicales: conciertos, baile y programa de animación. Para mí, lo que más me gustó de esos días fue visitar el Museo de San Juan de Dios en Telhal, la ciudad de Cascais, y visitar el mundialmente famoso lugar de peregrinación mariana, Fátima.

FILIP KRATOCHVIL  
NOVICIO PROVINCIA DE AUSTRIA



## JMJ 2023 LISBOA, UNA EXPERIENCIA DE IGLESIA PLURAL

Durante los intensos días de la JMJ pudimos participar en muchas actividades que se organizaron en toda la ciudad de Lisboa, en particular en las numerosas catequesis, en diferentes idiomas, que ofrecieron a todos los participantes momentos de reflexión y meditación. A estos eventos "secundarios" se sumaron los principales como la misa de apertura, la bienvenida del Papa, el Vía Crucis, la vigilia y la misa de clausura.

El Santo Padre, en los numerosos discursos que ha pronunciado en los últimos días, ha transmitido gran fuerza y energía a los numerosos jóvenes presentes. Una frase que me llamó especialmente la atención fue con motivo de la bienvenida en la que dijo "Jóvenes, Dios os ama. En la Iglesia hay lugar para todos, todos, todos". Esta "bienvenida" de la que habla el Papa Francisco no tiene fronteras, es verdaderamente hacia todos, como también nosotros, a través del voto de hospitalidad, lo hacemos cada día en nuestras estructuras.

Estos días intensos, llenos de experiencias y diversión, han enriquecido nuestro bagaje espiritual, a través de la unión y el conocimiento de tantas realidades, esparcidas en diversas partes del mundo, con las que experimentamos una fe entregada al servicio humilde y caritativo hacia el prójimo. La posibilidad de encontrar jóvenes deseosos de descubrir el amor de Dios ha fortalecido en nosotros la belleza del servicio hospitalario. Estamos verdaderamente llamados a estar cerca del prójimo y, en el mundo, muchos jóvenes, iluminados por los diversos carismas del Espíritu Santo, lo hacen con amor y pasión.



MARTIN TUCI  
NOVICIO PROVINCIA ROMANA

# EXPERIENCIA EN EL STAND VOCACIONAL DE LA JMJ 2023

Presentamos la Orden Hospitalaria al mundo. Me gusta imaginar cómo Juan Ciudad vendía libros antes de su conversión: ruidoso entre la multitud, inteligente, capaz de relacionarse con la gente. Los novicios de la Jornada Mundial de la Juventud no vendíamos libros como él, pero colaboramos en el stand vocacional de la "Ciudad de la Alegría", junto con los hermanos, para atraer a los jóvenes.

Queríamos presentar nuestro carisma e instituciones a través de conversaciones, contenidos multimedia y souvenirs creativos. La mayoría ya había oído hablar de los Hermanos de San Juan de Dios y, ¡efectivamente! por allí pasaron un italiano que había nacido en Isola Tiberina, polacos que usaban remedios Bonifraterskie, estadounidenses conocedores de la asistencia a las personas sin hogar en Chicago, un compañero de escuela de un hermano de Madagascar... ¡Incluso una enfermera en prácticas en nuestro hospital de Sydney!



MICHAEL GRGUREVIC  
NOVICIO PROVINCIA DE FRANCIA



## VISITA A CENTROS Y COMUNIDADES DE LA ORDEN EN ESPAÑA.

En nuestro camino hacia la Jornada Mundial de la Juventud y al volver, paramos en Madrid por unos días, así tuvimos la oportunidad de visitar nuestras comunidades e instituciones en esa ciudad. Nos alojamos en la "Fundación de San José" en Carabanchel.

Fuimos recibidos calurosamente por las comunidades que pasamos y, gracias a los hermanos, pudimos conocer la historia de la fundación y cómo nuestra Orden atiende a los enfermos y pobres de esa institución. En la capital española, las personas necesitadas pueden recibir asistencia de muchas formas en nuestras instituciones, ya que pueden encontrar todo tipo de asistencia, desde atención hospitalaria general pasando por rehabilitación, hasta ayuda a personas sin hogar y fomento de la integración de inmigrantes.

De regreso de Portugal, Tuvimos la oportunidad de visitar nuestro centro de salud Mental en Ciempozuelos y conocer la casa madre y la Congregación de las hermanas hospitalarias. Por último, rendimos homenaje a los restos de San Benito Menni, pidiendo su intercesión por la renovación de nuestra Orden. A todos nos ha conmovido el profesionalismo y el alto nivel de servicio de nuestras instituciones, lo que nos ha dado entusiasmo por nuestro servicio después de la formación.



LASZLO KALABER,  
NOVICIO PROVINCIA DE AUSTRIA

## EJERCICIOS ESPIRITUALES EN VARAZZE



Del 11 al 19 de junio participamos en los ejercicios espirituales organizados por la Provincia de Lombardo-Véneta, que tuvieron lugar en Varazze, dirigidos por don Claudio Doglio, biblista y párroco de esta misma ciudad. Tomando el libro del Éxodo como texto de meditación, a través de sus dos meditaciones diarias, hemos sido llamados a reflexionar sobre los desafíos que este texto de la Palabra de Dios plantea a nuestra fe cristiana hoy.

Los diversos momentos de silencio, reflexión personal, introspección y oración individual y comunitaria que hemos vivido en estos días nos han ofrecido auténticas oportunidades para experimentar y encontrar a Dios cara a cara en una relación de amistad e intimidad como un amigo que habla con su amigo.

También fue una oportunidad para purificar los momentos de nuestras vidas en los que luchamos como faraones, con arrogancia, autosuficiencia, poder y control sobre los demás. De esta manera pudimos emprender un camino de renovación y transformación que traería una mejor disposición a nuestra vida diaria y a nuestras relaciones, entendiendo mejor la voluntad de Dios y sus deseos para cada uno de nosotros.



RUI MIGUEL SANTOS  
NOVICIO PROVINCIA PORTUGUESA

## SANTA MISA EN SUFRAGIO DE FRA GILBERTO EN TRIVOLZIO

El domingo 16 de julio la Comunidad del noviciado participó en la conmemoración de Fra Gilberto Ugolini, fallecido el pasado mes de junio.

El párroco de Trivolzio junto con el maestro del coro, Francesco, quisieron que los novicios participaran y animaran esta celebración eucarística en la que se recordaba al hermano. Fray Serafino Acernozzi se unió a nuestra comunidad formativa y, después de la Celebración, le dio la palabra el párroco, para hablar y esbozar la figura del Cohermano Fray Gilberto que celebró su Profesión Religiosa en este pueblo de Trivolzio, cuna de San Ricardo Pampuri.

Fra Gilberto fue uno de los primeros Hermanos de la Comunidad de Trivolzio. Era un médico que trabajaba en nuestra residencia de ancianos, San Ricardo Pampuri, y también estaba muy disponible para cualquiera que solicitara su ayuda.

Después de la Celebración, los Novicios con su Maestro, los Cohermanos en formación y Fray Serafino se dirigieron a la capilla de San Ricardo reuniéndose en oración. La mañana concluyó con el almuerzo que la Parroquia quiso ofrecer a nuestra Comunidad.



Queremos extender un ferviente agradecimiento al párroco de Trivolzio, a Francesco, al coro parroquial, a toda la comunidad de Trivolzio y a todos los voluntarios del oratorio que quisieron tenernos como invitados ofreciéndonos un almuerzo.

San Ricardo junto con fra Gilberto os acompañan a cada uno de vosotros y pueden dar lugar a nuevas vocaciones para nuestra familia religiosa de los Hermanos de San Juan de Dios.



HNO. ANGELO SALA,  
FORMADOR

# ENTREVISTA A NUESTRA VOLUNTARIA PATRIZIA

Patricia Roma es una de las voluntarias de la Locanda San Giovanni di Dio con la que compartimos la misión de acoger a las personas sin hogar en Brescia. Es madre de familia, tiene un hijo y actualmente ya está jubilada. Lleva 3 años y medio colaborando con nosotros y vive su trabajo voluntario con gran fidelidad y alegría. Hoy le hacemos a ella nuestra entrevista.



**¿Qué te impulsó a empezar a colaborar como voluntaria en la Locanda di San Giovanni di Dio?**  
Comencé como voluntaria en la Locanda para ayudar a mi hermano Roberto que en ese momento era voluntario en la posada. No conocía a ningún fraile ni a ningún usuario, pero sentí que tenía que hacer algo por los invisibles de la sociedad. Y cuando conocí a los usuarios de la Locanda, me di cuenta de la suerte que tengo. Ayudar a los demás me hace sentir bien y humilde nuevamente.

**¿Cuál es tu misión en la Locanda?**  
Mi misión en la Locanda es ayudar a servir la cena a los usuarios y luego ordenar y limpiar el comedor. Luego procedo al cambio semanal de sábanas y toallas. Si sobra tiempo lo dedico a hablar con nuestros amigos usuarios, comemos algún dulce y jugamos a las cartas. Se me olvidó decir que después de cenar y limpiar el comedor vamos al gallinero a llevar la comida que sobra de la cena para las gallinas y ocas de la Locanda.

**¿Qué destacarías de la relación de los voluntarios con los frailes y novicios?**  
En la locanda se interactúa mucho con los frailes y novicios, son personas únicas para mí que tanto me enseñan. Estoy muy agradecida por esta experiencia.

**¿Qué has aprendido sobre el carisma de la Hospitalidad para tu vida?**

En mi vida, la Hospitalidad me enseña a no juzgar sino a abrir mi corazón sacando una sonrisa y siempre echar una mano al más frágil o al que más lo necesita. Es una experiencia muy fuerte que me abre el corazón y fortalece mi fe.



HNO. JAKOBUS JANJI  
FORMADOR



